

keit das sozialistische Staatsbewußtsein, die sozialistische Moral und Lebensweise bei allen Bürgern fördern.

Für die Lösung der Hauptaufgabe des Fünfjahrplanes hat die Landwirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik Bedeutendes zu leisten. Sie ist ein wichtiger Faktor für die Gestaltung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus unseres Volkes und unerlässlich, um die Bevölkerung stabil mit Nahrungsgütern und die Industrie mit Rohstoffen aus der eigenen landwirtschaftlichen Produktion noch besser zu versorgen.

Um diese anspruchsvollen Aufgaben zu erfüllen, gilt es, die sozialistische Intensivierung der Produktion und Erhöhung der Effektivität konsequent fortzusetzen. Alle Probleme, die wir dabei zu lösen haben, sind vom Standpunkt des planmäßigen Übergangs zu industriemäßigen Produktionsmethoden in Angriff zu nehmen. Nur so ist es möglich, den höchstmöglichen volkswirtschaftlichen Nutzen der für die Produktion von Nahrungsgütern aufgewendeten gesellschaftlichen Arbeit zu sichern, die weitere Entwicklung der Produktivkräfte und der sozialistischen Produktionsverhältnisse zu fördern sowie die Arbeits- und Lebensbedingungen im Dorf immer mehr denen der Stadt anzugleichen.

Der Weg zu modernen Formen der Produktion ist die Kooperation. Sie ist sehr vielgestaltig und unter unseren gesellschaftlichen Bedingungen, entsprechend den Erfahrungen der Genossenschaftsbauern und Landarbeiter, der verständlichste und überschaubarste Weg zur Konzentration und Spezialisierung.

Wir freuen uns, daß viele Mitglieder Ihrer Partei auch in dieser Etappe der Verwirklichung des Leninschen Genossenschaftsplanes bei der Herausbildung der **kooperativen Pflanzen- und Tierproduktion und von spezialisierten Produktionseinheiten** der industriemäßigen Produktion mit an der Spitze stehen. Wir wissen die großen politisch-ideologischen Anstrengungen zu schätzen, die Ihre Partei entsprechend ihrer höheren Mitverantwortung bei der Gestaltung unserer sozialistischen Gesellschaft leistet, damit alle Mitglieder die gesetzmäßige Entwicklung verstehen und bewußt mitgestalten.

Den Weg zu industriemäßigen Produktionsmethoden kann die Klasse der Genossenschaftsbauern nur im engen Bündnis mit der Arbeiterklasse und unter ihrer Führung gehen. Die Arbeiterklasse, die über die größten politischen Erfahrungen verfügt, das höchste politische Bewußtsein, die größte Organisiertheit und Disziplin besitzt, ist am unmittelbarsten mit der fortgeschrittenen Produktion verbunden. Die Bauern brauchen diese Kenntnisse und Erfahrungen, wenn sie selbst industriemäßig produzieren wollen. Aber nicht nur das. Die Arbeiterklasse stellt für die Genossenschaftsbauern mehr